
lllffHtím

< Aã

in5*sSS*fa88se

'OfcD^^
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE JUNDIAÍ- SP

Ofício GP.L n° 381/2023

Processo SEI n° 42.330/2023

Câmara Municipaljle^Jundia^

Protocolo Geral n° 7573/2023
Data: 22/12/2023 Horário: 12:40

ADM-

Jundiaí, 19 de dezembro de 2023.

Excelentíssimo Senhor Presidente:

DÊÍ^SE VISTA AO AUTOR.

Presidente

^1^0^^S>^L[
^

Em atendimento ao que consta do Requerimento ao Plenário n°

301/2023, da lavra do ilustre Vereador ENIVALDO RAMOS DE FREITAS, sobre o fechamento da

EMEB Américo Mendes, no Bairro dos Fernandes, vimos encaminhar a Vossa Excelência as

informações prestadas pela Unidade de Gestão da Educação, em resposta aos quesitos formulados:

1-0 cerne da discussão em tela não trata da intenção de

fechamento ou desativação da unidade escolar, mas de medidas que garantirão melhor qualidade no

atendimento educacional às crianças do bairro.

A fundamentação que embasa a decisão sobre a mudança de

localidade no atendimento às crianças do bairro dos Fernandes é a de sempre melhorar a qualidade da

educação das crianças do município de Jundiaí, garantindo tal qualidade para TODAS as crianças e

não somente àquelas cujas unidades escolares já dispõem de espaços que possibilitem uma

organização privilegiada.

Vale mencionar que a EMEB Américo Mendes não atende mais

às condições da proposta educacional do município, com o desemparedamento, as investigações e

interações com o meio ambiente. Já a EMEB Profa Maria Angélica Lorençon, para a qual as crianças

foram encaminhadas, comporta perfeitamente a todas as crianças, com a mesma equipe gestora, a

mesma equipe docente e de profissionais, com espaços privilegiados para as propostas educativas
acontecerem.

É preciso oferecer melhores condições de aprendizagem às
crianças, proporcionando espaços maiores, mais amplos, melhor planejados. Elas merecem um

espaço privilegiado e com oportunidades de aprendizado e genuína felicidade.

Hoje os tempos são outros, diferentes de quando a EMEB

Américo Mendes foi planejada. Tudo mudou e a Educação não deve ficar fora desse novo tempo. Não
há mais que se falar em igualdade, mas sim em equidade, que significa dar condições para
que TODOS aprendam e sejam felizes.

Trata-se de fazer justiça aos meninos e meninas da EMEB

Américo Mendes, pequena e com espaço limitado para inúmeras ações, enquanto há possibilidade de
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transferi-las para escola no bairro ao lado, EMEB Profa. Maria Angélica Lorençon, onde há espaço para
brincar, realizar festas, observar, explorar, fazer investigações e pesquisas.

A EMEB Américo Mendes oferece somente Ensino Fundamental,

em duas salas de aula no período da manhã e três salas de aula no período da tarde.

No dia 14/09/2023 tiveram início as reuniões para conversas

com as famílias e verificar os encaminhamentos necessários. Na oportunidade, duas famílias se

manifestaram como desconfortáveis, mas não foram contrárias à mudança.

Nos dias 05 e 06 do mês de outubro, foram realizadas 4 (quatro)

reuniões para atender as famílias na EMEB Maria Angélica Lorençon, com a presença da Gestora de

Educação, de modo que as famílias presentes puderam verificar os espaços e como as propostas

pedagógicas ocorrem na unidade. Houveram apontamentos relacionados à distância e ao transporte,
mas, no geral, a aceitação foi bem grande. Poucas famílias mantiveram-se descontentes.

Os pais foram esclarecidos quanto a reformas ou mesmo

construção de outra escola no local não serem suficientes para adequação do local às propostas da

Unidade de Gestão. Uma escola inovadora deve ser projetada para promover o aprendizado, a

criatividade e interação com os ambientes. Também foi esclarecido que haverá transporte para as
crianças de forma a atender plenamente suas necessidades.

A grande maioria dos pais compreenderam os benefícios que as

transferências trarão às crianças.

No período da tarde, houve reuniões com os pais dos estudantes

das turmas do 1° (primeiro), 2° (segundo) e 3° (terceiro) anos e somente 2 (duas) mães mostraram-se

contrárias às transferências, com a justificativa de que residem ao lado da unidade escolar.

Ainda durante a referida reunião, os pais foram convidados para

conhecer a EMEB Profa. Maria Angelica Lorençon e toda a infraestrutura e ambientação adequada para
receber as crianças para que seu desenvolvimento ocorra com plenitude.

2-0 estudo para mensurar o impacto da referida decisão na

comunidade foi realizado de forma a construir a proposta de disponibilização de transporte/trajeto que
atenda as necessidades das famílias e dos estudantes de forma ampla. Esse estudo foi realizado em
várias etapas e contou com a participação de técnicos representantes da UGE-Unidade de Gestão de

Educação, da gestora das duas unidades escolares e de pais/responsáveis de estudantes da EMEB

Américo Mendes. O Transporte Escolar será oferecido para todos os estudantes que foram
encaminhados para a EMEB Profa. Maria Angélica Lorençon, independente dos pais ou responsáveis
possuírem veículos automotores.
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3 - Várias reuniões com os pais/responsáveis para tratar da

disponibilização de transporte dos estudantes do Bairro dos Fernandes até a EMEB Profa. Maria

Angelica Lorençon foram realizadas no mês de setembro, inclusive nos dias 22 e 23 de setembro, dia

27 de outubro e mais recentemente nos dias 09, 10 e 13de novembro, com envio de convite realizado

por meio do Google Forms, bem como ligação telefónica para solucionar dúvidas, confirmar presença,

ficando, assim, garantida, de forma inequívoca, a transparência das ações da Unidade de Gestão de

Educação no tocante ao fechamento da EMEB Américo Mendes e a garantia do transporte escolar.

A reunião realizada na data de 09/11/23 contou com a presença

da Supervisora Eliana Corradin, a assessora Ivoneide Maria de Araújo e o sr. Elvis Furlan,

representando a empresa responsável pelo transporte, abrangendo visita ao local para marcação oficial

dos pantos conforme registrado a seguir:

Itinerário EMEB AMÉRICO MENDES/EMEB Profa. MARIA ANGÉLICA LORENÇON

O trajeto totaliza 10 km e estima-se que seja percorrido em aproximadamente 25 minutos, já
considerando as paradas

Ponto 1 Fundos do Restaurante Graal do Km 67 da Rodovia Anhanguera. Obs. Este ponto está
há aproximadamente 10 minutos da residência dos alunos que irão se deslocar para ele

Ponto 2 Rua Caminho de Goiás em frente ao n° 885

Ponto 3 Rua Caminho de Goiás em frente ao n° 780

****** RETORNO NA ALTURA DO NUMERO 649 DA Rua Caminho de Goiás, sentido
Avenida Santo Ceolin

Ponto 4 Avenida Ceolin / Altura do número 1600

Ponto 5 Avenida Ceolin / EMEB Américo Mendes

Ponto 6 Av. Santo Ceolin - Altura do número 699

Ponto 7 Av. Santo Ceolin - Altura do número 830

Ponto Av. Santo Ceolin - EE Benedicto Loschi Altura do número 70

Ponto 9 Rodovia Geraldo Dias - Em Frente à Fundação Casa

Ponto 10 Rodovia Geraldo Dias - Em frente ao condomínio Vista Alegre

Ponto 11 Rodovia Geraldo Dias - Em frente ao Condomínio Videiras

Ponto 12 Rua Aparecida Ribeiro Damascene - Altura do número 40

Ponto 13 Avenida Nicola Sieri - Altura do Sítio Kimba

Ponto 14 Avenida Nicola Sieri - Altura do número 681

Ponto15 Avenida Nicola Sieri - Altura do número 991

CHEGADA EMEB Maria Angélica Lorençon
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Ainda uma outra visita foi agendada em 10/11/2023 para

apresentar o itinerário aos pais/responsáveis, com envio do convite realizado por meio do Google Forms,

bem como por meio de ligação telefónica, para solucionar dúvidas, confirmar presença e garantir de forma

inequívoca a transparência das ações da Unidade de Gestão de Educação, confirmando-se 38 (trinta e

oito) participações/presenças.

Durante o trajeto, foi garantido aos pais/responsáveis sugerir

adequações nos pontos pré-determinados, contudo, dos 38 (trinta e oito) pais que confirmaram

presença, somente 14 (quatorze) compareceram, conforme lista de presença abaixo:
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Antes da saída, conforme previsto, foram apresentados os

objetivos do transporte escolar. A monitora discorreu sobre o trabalho diário, os cuidados com os

estudantes e cópia do itinerário foi entregue para todos, esclarecendo que poderiam fazer sugestões

para adequações nos pontos previstos, como já informado.

Na chegada na EMEB Profa. Maria Angélica Lorençon, todos

foram recepcionados pêlos estudantes da escola e por ações da Escola Inovadora. Também tiveram a

oportunidade de revisitar os espaços escolares e participarem do almoço por meio do Projeto "Hora
Certa", conforme previsto no planejamento.

Apesar dessas ações, a sra. Luciene da Silva Assis Moraes

permaneceu demonstrando insatisfação pelo fato de o itinerário não contemplá-la da forma esperada,
pois não inclui a Rua Nelson Loda, no Bairro Pedra Branca. Esse trajeto se inviabiliza pelo fato do
ônibus escolar não conseguir trafegar nessa rua e na Av. Braschial Brescancini, por onde,
obrigatoriamente, teria que retornar.

Avenida da Liberdade s/n.° - Paço Municipal "Nova Jundiaí" - Fone (11) 4589-8421/4589-8435



PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE JUNDIAÍ - SP

(Ofício GP.L n° 381/2023 - Requerimento 301 - fls. 5)

Retomada a questão com a Gestora da Unidade de Gestão de

Educação, sra. Vastí Ferrari Marques, a qual orientou que fosse realizado o trajeto apontado pela sra.
Luciene da Silva Assis Moraes com a Van da frota da UGE, para posterior análise da viabilidade de
atendimento.

Em visita agendada para 13/11/2023 com o objetivo de equacionar

a questão do transporte para as famílias que residem no local não listado no trajeto, estiveram

presentes quatro mães: Sra. Pamela Patrícia de Lima, Sra. Keite Caroline Pontes Marques, Sra. Diega

Oliveira Siares Monteiro e Sra. Luciene da Silva Assis Moraes, devidamente acompanhadas pela

supervisora Eliana Corradin e assessora Ivoneide Maria de Araújo. Realizado o trajeto sugerido por

elas, foi possível constatar que com veículo desse porte (Van), seria viável o atendimento local das

crianças dessa comunidade. Ainda assim, pensando em otimizar o atendimento, foi sugerido repetir o

trajeto com o micro ônibus, também da frota da UGE, fato que possibilitará ofertar o atendimento para

todos os estudantes num único período. O teste foi feito nessa mesma data e ficou constatado que com
esse veículo, também é possível planejar o atendimento.

Consta da Relação abaixo, o rol de estudantes matriculados na

EMEB Profa. Maria Angélica Lorençon que necessitarão do transporte de médio porte:

NOMES SALA PERÍODO MÃE l VAGA DISPONÍVEL TARDE
Lorena CaroSine Marques It MANHÃ Kate Caroline Pontes ITEM VAGA (IRMÃ MATR. NO 4 DE MANHÃ)
Alisson Felipe da Silva l» MANHÃ DanieiaFlorind da Silva SIM
Isabella Rodrigues de Oliveira. l» MANHÃ Josiane Barbosa Rodrigues SIM
Lucas de Jesus Silva Martins 2° MANHÃ Simone de Jesus S. Martins SIM
LUIZ FELIPE VIANA MARQUES l^ ITARDE Fernanda Sou;a Marques OK
Sophia Emanuelly M. Marques 2° MANHÃ IJennifer Nayara M. V. Marques SIM
Alice Monteiro dos Santos 3° MANHÃ Diega Oliveira Soares Monteiro ITEM VAGA (IRMÃO MATR. NO G4 DE MANHA)
Caik Gabriel da Silva 3° MANHÃ Uosiane da Silva SIM
Aian Monteiro dos Samos G4 MANHÃ Dlega Oliveira Soares Monteiro S4 SOMENTE DE MANHÃ
HELOÍSA CARVALHO LIMA DA SILVA l» MANHÃ Pamela Patrícia de Lima SIM
Samuel Siva de Moraes 1° TARDE Luciene da Silva Assis Moraes OK

EMILLY LAVIfiiA CONCEIÇÃO DOS SALTOS |3' TARDE Marineis da Conceição Santos OK
ISABELLY MARTINS DIAS DE SOUZA 3^ TARDE Silvana Martins OK
LUCAS MATHEUS PEREIRA DA SILVA 3° ITARDE Danubia Pereira da Silva OK
MAYSA MCOLY CONCEIÇÃO DOS SACTOS [2° ITARDE Marlneis da Conceição Santos OK.
PEDRO HENRIQUE PEREIRA MORAES 2» TARDE Jaqueline Pereira Silva OK
DAVI MARQUES PERCEGUINI 1° TARDE TacianaAp. Marques Perceguinl OK
LUCAS GABRIEL SILVA SILVERIO 1° ITARDE Muriele Pereira Silva Santos OK
LYARA FERNANDA RIBEIRO DE C. CLARO l» MANHA Uésica Maria Claro SIM
LYVIA CAROLINE MARQUES |4° MANHA Kate Caroline Pontes Marques NÃO TEM VAGA DISPONÍVEL A TARDE
Eveiyn VaSent'ria Conceição dos Santos G5 ITARDE Marineis da Conceição Santos OK

Considerando que os alunos encaminhados estão distribuídos nos

dois períodos escolares, a oferta do transporte escolar em veículo de menor porte será viabilizada de
modo que não haja prejuízo aos estudantes.
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Imagens do dia da visita e o percurso de ônibus (10/11/2023)
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4 - No momento, o que se pretende é convidar a comunidade

para reuniões de análise com a Unidade de Gestão de Assistência e Desenvolvimento Social e Unidade

de Cultura, verificando-se a possibilidade de atendimento no local, com atividades artísticas/culturais e

sociais para crianças, jovens e adultos. A demanda da região precisa ser analisada conforme houver

crescimento populacional para que se possa verificar a necessidade de construção, mas essa é uma

questão que também foi colocada aos pais e que será analisada junto à comunidade, oportunamente.

O Plano de Ação será desenvolvido no primeiro semestre de

2024, período em que serão realizadas benfeitorias e adequações no local, com implementação das

atividades artísticas/culturais/sociais para as crianças, jovens e adultos da comunidade prevista para o
segundo semestre de 2024.

RejSpeitosa^ saudações.

LU l DO tóHADO

refeito Municipal

Ao

Excelentíssimo Senhor

Vereador ANTÓNIO CARLOS ALBINO

Presidente da Câmara Municipal de Jundiaí
NESTA
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